



Buenas explicaciones

Hasta el momento, las explicaciones que ha dado la Secretaría de Hacienda en torno al Paquete Económico resultan dignas de atención y deben servir de base para una discusión ordenada para lograr el mejor paquete económico posible.

De entrada, explica que los gastos en salud tienen que ver con dar mayor presupuesto al Seguro Popular o que, como se dijo en esta columna desde ayer, que se está buscando tener cubierto el pago de todas las obras prioritarias del gobierno.

Si se atiende a los comentarios de **Ramírez de la O**, queda claro que están ocupados en las prioridades de la actual administración y que no consideran que el aumento del déficit, por ejemplo, vaya a poner en problemas a las finanzas públicas en el largo plazo.

Mucho más allá de la posición de quienes defienden y los atendibles razonamientos de la oposición, será fundamental no perder de vista a calificadoras e inversionistas, quienes dirán si esta última iniciativa funciona. Los inversionistas ponen su boca donde ponen su dinero.

REMATE ANIVERSARIO

Una de las más grandes instituciones que se crearon durante el gobierno de **Enrique Peña Nieto** fue el Instituto Federal de Telecomunicaciones, que suplió a la Cofetel, la cual, a pesar de esfuerzos particulares de muchos de sus funcionarios, tenía un problema de diseño institucional.

El IFT autónomo acabó con la doble ventanilla que se tenía con a entonces SCT, pero muchísimo más. El pleno que tuvo como primer comisionado presidente a **Gabriel Contreras** generó una gran revolución dentro del sector.

Por un lado, se hicieron las primeras licitaciones de televisión abierta y de radio en la historia del país. En los dos casos manifiestamente mejoró la calidad y la oportunidad de la competencia a favor del país, como claramente lo demuestra **Imagen Televisión**.

En internet y telefonía móvil los resultados muy difícilmente podrían ser mejores. No únicamente aumentó su cobertura y la calidad de los servicios, junto con un desplome en términos reales de sus precios.

Desde el punto de vista político, este instituto autónomo ha logrado evitar confrontaciones con este gobierno nada afín a las autonomías. Han mantenido su operación con un pleno que hoy tiene tres vacantes, todas ellas destinadas para mujeres (por aquellos que hablan de gobiernos feministas) y han seguido resolviendo asuntos.

Los cuatro comisionados —**Javier Juárez Mojica**, que actualmente es el presidente, junto con **Arturo Robles**, **Sóstenes Díaz** y **Ramiro Camacho**— han hecho un trabajo verdaderamente bueno, junto con todo el personal del IFT.

REMATE TRASCENDIDO

Por segunda conferencia mañanera el gobierno federal festejó un trascendido. De acuerdo con la versión de **Luisa María Alcalde**, esta semana la autoridad aeronáutica mexicana, representada por la AFAC, recuperará la Categoría 1 por parte de la FAA y hasta aseguró que eso la tiene muy feliz.

La versión de la secretaria de Gobernación está fundamentada porque “en una plática informal” le dijeron a la secretaria de Relaciones Exteriores, **Alicia Bárcena**, que esta semana se recuperaría la categoría perdida en mayo de 2021.

Ojalá que así sea, puesto que esta falla de la autoridad aeronáutica mexicana ha impedido a las líneas aéreas ampliar su operación de y hacia Estados Unidos o cambiar los equipos con los que brindan este servicio. El resultado neto es que el país ha perdido dos terceras partes del mercado, beneficiando a las empresas de Estados Unidos.

El resultado neto es que este gobierno ha tardado 27 meses ya en corregir una situación que, por ejemplo, al gobierno de **Felipe Calderón** le llevó seis meses.

Por otro lado, ¿recuerda cuantos funcionarios han dicho que ya estaba resuelto el problema? Algunos funcionarios de esta administración, que ya han sido cubiertos por el polvo del tiempo, aseguraron en su momento cosas como que ya se habían cumplido todas las demandas de USA “en papel” u otros, que el secretario de Transporte de USA había venido a México a devolver la Categoría 1. **Pete Buttigieg** vino y se fue al AIFA sin que eso sucediera.

El *Padre del Análisis Superior* le recomienda respetuosamente al gobierno que festeje el regreso a la Categoría 1 de la AFAC por parte del gobierno de Estados Unidos cuando sea un hecho, porque las abuelitas saben que del plato a la boca se cae la sopa.

Si no desean hacerle caso al PAS, entonces háganlo con el secretario de Infraestructura Comunicaciones y Transportes, **Jorge Nuño**, o hasta su segundo, **Rogelio Jiménez Pons**, quienes han tenido una actitud mucho más prudente.

También pueden hacerle caso al embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, que diplomáticamente dijo que “pronto”, cualquier cosa que eso sea.